
 

 

Ata dos trabalhos da Reunião Ordinária da Câmara Municipal de Nova Lima. Conforme 

artigo 85 do Regimento Interno da Câmara, a Ata será lavrada com a sinopse dos 

trabalhos, ressaltando que as gravações das reuniões são disponibilizadas no Canal Oficial 

da Câmara no Youtube, permitindo a qualquer interessado recuperar o conteúdo na 

íntegra. No dia dois de abril de dois mil e vinte e quatro, às dezoito horas e quinze 

minutos, reuniu-se a Câmara em sua Sede, achando-se constituída a Mesa pelos senhores 

vereadores: Thiago Felipe de Almeida – Presidente, Joselino Santana Dias – Vice-

Presidente e Cláudio José de Deus – Secretário. Atendendo solicitação do Senhor 

Presidente, o Senhor Secretário realizou a chamada dos vereadores presentes. Constatou-

se a existência de número legal, verificando-se a presença dos vereadores Álvaro Alonso 

Perez Morais de Azevedo, Anísio Clemente Filho, Cláudio José de Deus, Danúbio de 

Souza Machado, José Carlos de Oliveira, Joselino Santana Dias, Juliana Ellen de Sales, 

Silvânio Aguiar Silva, Thiago Felipe de Almeida e Viviane Gomes de Matos. Sob a 

proteção de Deus e em nome do povo nova-limense, o Senhor Presidente declarou aberta 

a reunião e convidou todos para, de pé, ouvir o Hino Nacional. Logo após, o Senhor 

Presidente comunicou que a Ata da Reunião Ordinária do dia vinte e seis de março de 

dois mil e vinte e quatro foi encaminhada aos gabinetes para os vereadores conferirem-

na. Colocou-a em discussão, nenhum vereador se manifestou. O Plenário aprovou a Ata 

por sete votos. O Senhor Secretário proferiu leitura da correspondência recebida da 

vereadora Viviane Gomes de Matos, justificando atraso ou possível ausência dela na 

sessão   ordinária   do  dia 02  de  abril  de  2024,  por  causa  de  acidente  de  trânsito  na  
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Rodovia Januário Carneiro, MG-030, trecho Belo Horizonte/Nova Lima. O Senhor 

Presidente proferiu leitura do texto “Abril Azul”, preparado pela Psicóloga da Casa e a 

Comunicação. O texto relata a realização de uma ação simbólica pela Câmara Municipal, 

com a colocação de peças de quebra-cabeça nas cadeiras dos visitantes e nas mesas dos 

vereadores, em apoio ao mês de conscientização sobre o autismo, com o objetivo de 

transmitir a importante mensagem de reconhecimento e valorização da diversidade. 

Informa que a campanha Abril Azul foi criada em 2008, no dia dois de abril, como o Dia 

Mundial da Conscientização do Autismo, pela Organização das Nações Unidas, com o 

objetivo de levar informação à população, para enfraquecer a discriminação e o 

preconceito contra os indivíduos que apresentam o Transtorno do Espectro Autista 

(TEA), destacando que este ano, a campanha tem como tema: ‘Valorize as capacidades e 

respeite os limites!’. Ressalta que a Câmara Municipal de Nova Lima proporcionou 

diálogo, promoveu audiências públicas, aprovou projetos e não mediu esforços para 

colocar o tema como um dos mais discutidos na atual gestão. Lista os projetos aprovados 

nesta Legislatura: Lei Municipal 2.870: Triagem precoce para diagnóstico do Transtorno 

do Espectro do Autismo (TEA) em crianças nas unidades de saúde e creches municipais, 

através do questionário M-CHAT. Lei Municipal 2.863: Direito de acesso dos alunos 

autistas ao profissional de apoio em sala de aula, previamente capacitado em ABA 

(análise de comportamento aplicado). Lei Municipal 2.859: Regulamentação do 

transporte coletivo urbano gratuito à pessoa diagnosticada com transtorno do espectro 

autista e ao seu acompanhante. Lei Municipal 2.847: institui a carteira de identificação da  
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pessoa com transtorno de espectro autista (CIPTEA) no município de Nova Lima. Lei 

Municipal 3.031: Dispõe sobre a criação e a implantação do centro integrado de 

reabilitação e estimulação do neurodesenvolvimento para pessoas com TEA. Após, 

concluir a leitura, o Senhor Presidente agradeceu os demais vereadores. Salientou que a 

Casa, inicialmente com o Anisinho, trouxe esse tema tão relevante para a cidade, com 

vários vereadores pautando importantes projetos, realizando discussões e audiências 

públicas. Agradeceu também à Comunicação, à Psicóloga do Legislativo, que realiza um 

grande trabalho e já palestrou sobre esse tema e vários outros abordados nessa legislatura. 

A vereadora Juliana Ellen de Sales cumprimentou o pai dela, o ex-vereador Tim, presente 

no Plenário. Parabenizou o Senhor Presidente por relembrar um dia tão importante de 

conscientização para que o Poder Legislativo e o Poder Executivo realizem ações efetivas 

que fomentem políticas públicas específicas direcionadas para a população com o 

transtorno do aspecto autista. Alertou que são importantes a conscientização e a iniciativa 

que vários vereadores tomaram de construir leis importantíssimas para a causa autista, 

mas estava faltando a mão na massa, por parte do Poder Executivo, a fim de transformar 

essas leis em realidade e de garantir orçamento para as políticas públicas serem efetivadas 

no município. O vereador Silvânio Aguiar cumprimentou o ex-vereador Tim, disse que 

ele foi e continua sendo importante para o município. Cumprimentou a Casa Legislativa 

por todas as ações desenvolvidas, principalmente a Comunicação. Falou sobre a 

importância da Câmara no sentido de tratar as questões da legislação para esse tema tão 

importante   para   município.  Afirmou  que  as  políticas  públicas  do  governo  evoluíram  
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muito, ainda que não estejam atendendo de forma satisfatória a todas as necessidades dos 

cidadãos. Salientou que o governo tem trabalhado para suprir ao máximo as necessidades 

das pessoas que sofrem do transtorno do espectro autista. Continuando, o Senhor 

Presidente solicitou a leitura das proposições que deram entrada na Casa: 1) Projeto de 

Lei nº 2.381/2024, autoria do vereador Thiago Felipe de Almeida, que “Dá denominação 

de Rua das Acácias ao trecho de via pública que menciona, localizada no Bairro Vale do 

Sereno”. Encaminhado à Comissão de Legislação e Justiça para emissão de parecer. A 

vereadora Juliana Ellen de Sales relatou que foi extremamente contrária e a única a votar 

contra a alteração do nome da Rua das Acácias para Avenida Rei Pelé, considerando que 

no local há um contexto que homenageia a flora brasileira, onde cada rua possui o nome 

de uma espécie, e levando em conta que geraria um transtorno absurdo, sobretudo aos 

escritórios de advocacia que ali se encontram. Disse que, agora, estavam votando para 

retornar ao nome original, um troca-troca de nome de rua. Ressaltou que devem refletir 

mais sobre os impactos que a alteração do nome de uma via pode gerar para o cidadão 

nova-limense. Parabenizou o vereador Thiago por voltar às origens e retornar aquela rua 

ao que ela sempre foi, uma rua e não uma avenida. O Senhor Presidente falou que 

encontraram uma solução em conjunto com os moradores. Explicou que se trata de duas 

ruas que serão separadas devido à volta perto do edifício Concórdia, assim, uma das ruas 

permanecerá como ‘Rei Pelé’, enquanto a outra, que abrange um trecho com escritórios 

de advocacia, voltará a ser denominada ‘Rua das Acácias’. Destacou que essa solução 

atende  aos  interesses do município e dos moradores locais. A vereadora Juliana Ellen de  
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Sales manifestou preocupação com a falta de clareza na alteração de nomes de ruas e 

destacou a importância de incluir as coordenadas geográficas e a localização via satélite 

nos projetos de lei. Relatou um problema recente em que a nomeação de uma rua em 

homenagem a um nova-limense, de autoria dela, coincidiu com outra homenagem feita 

por outro vereador, gerando confusão. Sugeriu seguirem o exemplo do Presidente de 

sempre incluir essas informações nas proposições a fim de evitar duplicações e facilitar o 

trabalho do setor de cartografia da prefeitura. O Senhor Secretário registrou a presença 

da vereadora Viviane Gomes de Matos. 2) Projeto de Lei nº 2.396/2024, autoria do Poder 

Executivo, que “Dá denominação ao imóvel público que menciona, além de dar outras 

providências” – Centro de Convivência Leci Campos. O Plenário, consultado pelo Senhor 

Presidente, conforme solicitação do vereador Silvânio Aguiar Silva, aprovou por oito 

votos a dispensa de pareceres e interstícios para a votação do referido projeto nesta 

reunião. O vereador Silvânio Aguiar Silva disse que o projeto foi construído com o 

governo municipal. Contou que, após contatar o João Marcelo, houve uma coincidência 

de intenções, e o governo enviou o projeto, que agora tramitará na Casa. Enfatizou a 

importância da homenagem ao saudoso Leci, ressaltando sua dedicação e 

comprometimento nos trabalhos legislativos. Compartilhou suas lembranças de quando 

atuou como vereador ao lado do Leci, descrevendo-o como extremamente organizado e 

comprometido com as leis e o processo legislativo. Destacou que o Leci honrou muito a 

cidade de Nova Lima e ressaltou a importância de eternizar seu nome e sua história. Disse 

que  uma  pessoa  só  morre  quando é esquecida, e que essa homenagem é uma forma de  



 

 

  

6 

 

manter viva a memória do Leci, reconhecendo seu papel não apenas na vida cotidiana da 

cidade, mas também em aspectos culturais e religiosos, pois o Leci era muito religioso e 

participava ativamente de festas religiosas, como o Congado, e outras ações na cidade. O 

vereador Álvaro Alonso Perez Morais de Azevedo cumprimentou o Poder Executivo pela 

merecida homenagem, pois considera que o Leci faz jus a todas as honras que puderem 

conceder. Falou da obra do centro de convivência da pessoa idosa e reconheceu o trabalho 

da Andréa Félix, a coordenadora da política para a pessoa idosa. Relatou que enquanto 

esteve na secretaria, toda quinta-feira, às 9 horas, ia à obra para acompanhar, conferir o 

cronograma de execução e as pendências. Lembrou que disse recentemente, numa 

audiência pública presidida pela vereadora Juliana, que o tempo deles não era o mesmo 

tempo do poder público, e que se o poder público pudesse seguir o tempo deles, aquela 

obra já estaria pronta. Contou que, por causa de burocracias e da falta de fluxo de caixa, 

a LAF, empresa que executava a obra, não conseguiu concluir a obra e entregou o 

contrato, ficando então os trabalhos paralisados durante cinco meses. Afirmou que tem 

certeza de que até o final do primeiro semestre, o prefeito, ao lado da Deninha, a atual 

secretária, vai conseguir entregar esse espaço espetacular e maravilhoso, que foi muito 

bem pensado para que consigam atender, da melhor forma, a pessoa idosa. 3) Projeto de 

Lei nº 2.397/2024, autoria do Poder Executivo, que “Altera a Lei Municipal nº 3.026, de 

31 de julho de 2023. O Plenário, consultado pelo Senhor Presidente, conforme solicitação 

do vereador Silvânio Aguiar Silva, aprovou por nove votos a confecção de parecer 

conjunto.  O  Senhor  Presidente encaminhou o Projeto de Lei nº 2.397/2024 às comissões:  
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Legislação e Justiça, Serviços Públicos Municipais, Orçamento, Finanças e Tomada de 

Contas. 4) Projeto de Lei nº 2.398/2024, autoria do Poder Executivo, que “Dá 

denominação de Rua Levy Firmino Alves à via pública que menciona”. Encaminhado à 

Comissão de Legislação e Justiça para emissão de parecer. A vereadora Juliana Ellen de 

Sales afirmou que a Prefeitura não enviou o mapa e reforçou a importância de incluir o 

mapa nas proposituras de projetos de lei que alteram o nome das ruas. Falou que, salvo 

engano, no final do ano passado, votaram a alteração de uma rua nessa mesma região para 

‘Rua Rui Caneta’. Solicitou que a prefeitura avaliasse se não era a mesma rua, a fim de 

não gerar transtorno e uma situação desconfortável. 5) Projeto de Decreto Legislativo nº 

445/2024, autoria do vereador Silvânio Aguiar Silva, que “Concede Título de Empresa 

Cidadã ao Centro Educacional São Tomás de Aquino no Município de Nova Lima e dá 

outras providências”. 6) Projeto de Decreto Legislativo nº 446/2024, autoria do vereador 

Silvânio Aguiar Silva, que “Concede Título de Cidadania Honorária de Nova Lima ao Sr. 

José Pancrácio Riberio”. 7) Projeto de Decreto Legislativo nº 447/2024, autoria do 

vereador Silvânio Aguiar Silva, que “Confere a Ordem de Grande Mérito Legislativo 

Augusto de Lima ao Sr. João Vítor Xavier e a Ordem de Mérito Especial Legislativo 

Augusto de Lima à Sra. Livalda Cardoso de Pádua”. O Plenário consultado pelo Senhor 

Presidente, conforme solicitação do vereador Silvânio Aguiar Silva, dispensou a leitura 

dos Projetos de Decretos Legislativos nº 445/2024, nº 446/2024 e nº 447/2024. O Senhor 

Presidente encaminhou os três Projetos de Decretos Legislativos à Comissão Especial, 

nomeando  os  vereadores  Joselino  Santana Dias, Cláudio José de Deus e Viviane Gomes  
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de Matos. Prosseguindo, o Senhor Presidente solicitou a leitura: 1) Parecer da Comissão 

de Serviços Públicos Municipais referente ao Projeto de Lei nº 2.392/2024, autoria do 

vereador Danúbio de Souza Machado, que “Dispõe sobre a fixação de cartazes 

explicativos que demostrem a aplicação da Manobra de Heimlich em restaurantes, bares, 

lanchonetes, estabelecimentos similares e escolas municipais”. A comissão emitiu 

parecer favorável à tramitação do projeto, que foi encaminhado à Comissão de Saúde 

Pública. 2) Parecer da Comissão de Serviços Públicos Municipais referente ao Projeto de 

Lei nº 2.393/2024, autoria dos vereadores Danúbio de Souza Machado e Joselino Santana 

Dias, que “Denomina as vias públicas do Bairro Campo do Pires conforme menciona e 

contém outras providências”. A comissão emitiu parecer favorável à tramitação do 

projeto. O Plenário, consultado pelo Senhor Presidente, conforme solicitação do vereador 

Danúbio de Souza Machado, aprovou por nove votos a dispensa de interstícios para a 

votação do referido projeto nesta reunião. 3) Parecer da Comissão de Serviços Públicos 

referente ao Projeto de Lei nº 2.394/2024, autoria do vereador Thiago Felipe de Almeida, 

que “Fixa normas de caráter local nos termos do inciso VI, art. 23 da Constituição Federal 

e do artigo 30, inciso XXXII da Lei Orgânica do Município, sobre medidas que visam 

reduzir as diversas formas de poluição decorrente do deslocamento de produtos minerais 

e dá outras providências”. A comissão emitiu parecer favorável à tramitação do projeto, 

que foi encaminhado à Comissão de Meio Ambiente. 4) Parecer da Comissão de 

Legislação e Justiça referente ao Projeto de Lei nº 2.395/2024, autoria do vereador Álvaro 

Alonso  Perez  Morais  de  Azevedo, que “Reconhece as formas de organização dos povos  
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e comunidades de religiões de matriz africana, para os fins que indica”. A comissão emitiu 

parecer favorável à tramitação do projeto, que foi encaminhado à Comissão de Serviços 

Públicos Municipais. 5) Parecer da Comissão Especial referente ao Projeto de Decreto 

Legislativo nº 444/2024, autoria do vereador Danúbio de Souza Machado, que “Institui a 

concessão de Comenda do Mérito, Personalidade Amiga do Autista, no Município de 

Nova Lima/MG”. A comissão emitiu parecer favorável à tramitação do projeto. O 

Plenário, consultado pelo Senhor Presidente, conforme solicitação do vereador Danúbio 

de Souza Machado, aprovou por nove votos a dispensa de interstícios para a votação do 

referido projeto nesta reunião. Dando continuidade, o Senhor Presidente colocou em 

discussão e votação: 1) Projeto de Lei nº 2.374/2023, autoria da vereadora Juliana Ellen 

de Sales, que “Altera a Lei nº 2.649, de 26 de setembro de 2018, que cria o Programa 

Bolsa Moradia na forma que especifica e dá outras providências”. Nenhum vereador se 

manifestou na discussão. Em segunda e última votação, o projeto foi aprovado por nove 

votos e encaminhado à sanção. 2) Projeto de Lei nº 2.382/2024, autoria do Anísio 

Clemente Filho, que “Dispõe sobre a criação do Programa Municipal de Prevenção e 

Combate ao Mosquito ‘AEDES AEGYPTI’, transmissor da Dengue, Zica Vírus e 

Chikungunya, e dá outras providências”. Nenhum vereador se manifestou na discussão. 

Em segunda e última votação, o projeto foi aprovado por nove votos e encaminhado à 

sanção. 3) Projeto de Lei nº 2.390/2024, autoria do vereador Anísio Clemente Filho, que 

“Dispõe sobre o acesso online aos registros de saúde no município”. Nenhum vereador 

se  manifestou  na  discussão. Em primeira votação, o projeto foi aprovado por nove votos.  
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4) Projeto de Decreto Legislativo nº 443/2024, autoria da vereadora Juliana Ellen de 

Sales, que “Concede o Título de Cidadã Honorária à senhora Luana Araújo”. Nenhum 

vereador se manifestou na discussão. Em primeira e única votação, o projeto foi aprovado 

por nove votos e encaminhado à promulgação. Conforme deliberação do Plenário, o 

Senhor Presidente colocou em votação o Projeto de Lei nº 2.396/2024, autoria do Poder 

Executivo, que “Dá denominação ao imóvel público que menciona, além de dar outras 

providências” – Centro de Convivência Leci Campos. Nenhum vereador se manifestou 

na discussão. Em primeira e única votação, o projeto foi aprovado por nove votos e 

encaminhando à sanção. Conforme deliberação do Plenário, o Senhor Presidente colocou 

em votação o Projeto de Lei nº 2.393/2024, autoria dos vereadores Danúbio de Souza 

Machado e Joselino Santana Dias, que “Denomina as vias públicas do Bairro Campo do 

Pires conforme menciona e contém outras providências”. Em discussão, vereador 

Danúbio de Souza Machado cumprimentou o vereador Zelino pela contribuição e 

trabalho realizado na região. Ressaltou que dar nome às vias facilitará a entrega de 

correspondências e atenderá às necessidades daquela população. Solicitou aos nobres 

amigos que pudessem votar juntos a legislação. O vereador Joselino Santana Dias elogiou 

o projeto de lei proposto, que visa denominar várias vias, destacando que essa medida 

beneficiará significativamente todos os moradores da região. Em primeira e única 

votação, o Projeto de Lei nº 2.393/2024 foi aprovado por nove votos e encaminhando à 

sanção. O Senhor Secretário, conforme solicitação do Senhor Presidente, proferiu leitura 

da   justificativa   da   emenda  modificativa,  de  autoria  do  vereador  Danúbio  de  Souza  
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Machado, referente ao Projeto de Decreto Legislativo nº 444/2024, autoria do vereador 

Danúbio de Souza Machado, que “Institui a concessão de Comenda do Mérito, 

Personalidade Amiga do Autista, no Município de Nova Lima/MG”. Em discussão, o 

vereador Danúbio de Souza Machado destacou a importância da data para o país e 

parabenizou a vereadora Juliana pelas colocações ponderadas. Relatou que, de acordo 

com pesquisas informais, estima-se que haja cerca de 500 crianças com autismo no 

município, ressaltando a importância da carteirinha para obter dados mais precisos. Em 

relação à mudança para nomear a comenda, explicou que essa iniciativa surgiu após 

contato com a Magali e a Sônia, do grupo RAMA, que indicaram uma pessoa que teve 

contato com a Ana do Nascimento, possivelmente mãe de dois filhos portadores do 

espectro autista, embora na época não houvesse diagnósticos precisos. Solicitou o apoio 

dos vereadores para votarem a favor dessa modificação em homenagem à Ana do 

Nascimento, atendendo ao pedido das mães do grupo RAMA. Em votação, a emenda foi 

aprovada por nove votos. Conforme deliberação do Plenário, o Senhor Presidente colocou 

em votação o Projeto de Decreto Legislativo nº 444/2024, autoria do vereador Danúbio 

de Souza Machado, que “Institui a concessão de Comenda do Mérito, Personalidade 

Amiga do Autista, no Município de Nova Lima/MG”. Nenhum vereador se manifestou 

na discussão. Em primeira e única votação, o projeto foi aprovado por nove votos e 

encaminhado à promulgação. Na sequência, o Senhor Presidente colocou em discussão e 

votação os requerimentos: 1) Autoria do vereador Danúbio de Souza Machado: Requer 

ao  Prefeito  Municipal  que  avalie  a  possibilidade de instalação de um parquinho infantil  
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no Bairro Nossa Senhora de Fátima. Aprovado, nove votos. 2) Autoria do vereador Anísio 

Clemente Filho: Requer que sejam tomadas devidas providências para limpeza e 

restauração da academia ao ar livre e espaço kids localizados na Rua Aldo Zanini, 

próximo ao número 2395, Bairro Cristais. Aprovado, oito votos. 3) Autoria da vereadora 

Juliana Ellen de Sales: Requer ao Senhor Presidente encaminhe, nos termos do art. 200 

do Regimento Interno, moção de pesar à família do Carlos Alberto Faria, conhecido como 

Calú, irmão dos ex-vereadores Renato Faria Silva (Tatico) e Ronaldo Faria Silva. 

Aprovado, oito votos. 4) Autoria do vereador Silvânio Aguiar Silva: Indica ao Chefe do 

Executivo Municipal que seja enviada à Casa Legislativa projeto de lei que “Dispõe sobre 

isenção de pagamento de taxas para licenciamento de eventos e taxas de uso do espaço 

público; taxas de licenciamento, localização e funcionamento e taxas de licença sanitária 

e vigilância sanitária e taxas ambientais; para as entidades religiosas e templos de 

qualquer culto”. Em discussão, o vereador Silvânio Aguiar Silva justificou o 

requerimento, contando que o Terreiro de Umbanda Caboclo Tupinambá solicitou uma 

licença ambiental à administração, mas ao final do processo, descobriu-se que em Nova 

Lima, não há regulamentação para isentar templos religiosos dessa taxa. Explicou que, 

embora a lei federal permita essa isenção, é necessária uma regulamentação específica no 

âmbito municipal. Esclareceu que não poderia propor essa lei devido à renúncia de 

receita, mas solicita à administração que o faça. Requerimento aprovado por oito votos. 

5) Autoria do vereador Danúbio de Souza Machado: Requer à Casa que envie moção de 

aplausos  à  RAMA,  que completou no dia 01/04/2024, cinco anos de caminhada junto à  
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inclusão de Rede de Apoio de Mães Atípicas, como um gesto de reconhecimento público 

e estímulo para que a RAMA continue seu importante trabalho em prol da inclusão, 

acolhimento e respeito à diversidade materna. Em discussão, o vereador Danúbio de 

Souza Machado destacou a grande relevância da RAMA no município. Relatou que, na 

semana passada esteve lá, junto com a Secretária de Desenvolvimento Econômico, 

Isadora, apresentando um projeto da Clínica Cuidar que visa treinar empresários para 

receberem pessoas com espectro autista em seus estabelecimentos comerciais. Destacou 

a importância desse tipo de iniciativa para promover a inclusão e garantir que o comércio 

local esteja preparado para atender às necessidades de todos os cidadãos. A vereadora 

Juliana Ellen de Sales parabenizou o vereador Danúbio pela justíssima moção de aplauso 

à Rede de Apoio de Mães Atípicas, a RAMA, que faz um papel de acolhimento aos 

familiares e aos autistas do município, e são extremamente engajadas em buscar novos 

projetos. Solicitou permissão ao vereador Danúbio para assinar a moção de aplauso à 

RAMA. O vereador Danúbio de Souza Machado afirmou que a assinatura da vereadora 

Juliana será um grande prazer. Informou que no sábado aconteceria uma caminhada 

organizado pelo grupo RAMA. Parabenizou a Tati, assessora da vereadora Juliana, pelo 

cuidado e dedicação na organização do evento. A vereadora Viviane Gomes de Matos 

parabenizou o vereador Danúbio pela sensibilidade e solicitou permissão para assinar a 

moção. Ressaltou a transformação ocorrida no ambiente educacional, onde todas as 

crianças e pessoas estão amadurecendo a questão da inclusão. Levantou a questão sobre 

o  que  acontece  após  a formação desses alunos, enfatizando a importância de garantir a  
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continuidade da inclusão na sociedade. Requerimento aprovado por oito votos. 6) Autoria 

do vereador Anísio Clemente Filho: Requer que sejam tomadas devidas providências para 

limpeza e reparo do corrimão na Rua W, Bairro Cabeceiras. Aprovado, oito votos. 7) 

Autoria do vereador José Carlos de Oliveira: Requer ao Prefeito Municipal que interceda 

junto à CEMIG no sentido de viabilizar extensão de rede elétrica nas áreas da Rua 

Flamboyant que ainda não foram contempladas com este serviço, no Bairro Estância 

Estoril II. Aprovado, sete votos. A vereadora Juliana Ellen de Sales mencionou a 

importância do Dia Mundial de Conscientização do Autismo e compartilhou um 

levantamento feito por sua equipe sobre as leis municipais relacionadas à defesa das 

pessoas com transtorno do espectro autista (TEA). Considerando que a maior parte destas 

leis, até hoje, não virou realidade para as pessoas com autismo no município, propôs a 

convocação da secretária de saúde, a senhora Alice Neto Ferreira de Almeida, para que 

possa prestar esclarecimentos com relação às políticas públicas desenvolvidas pela 

Secretaria de Saúde específicas para a população autista e estudarem alguma forma para 

contribuírem no processo de fortalecimento dessas políticas públicas a fim de fazerem 

que essas leis virem realmente realidade. Em discussão, a vereadora Viviane Gomes de 

Matos parabenizou a vereadora Juliana. Ressaltou a importância de estabelecer uma 

conexão entre os setores de saúde e educação para garantir um acompanhamento 

completo do aluno, reconhecendo que a vida escolar está intrinsecamente ligada à saúde 

e necessidades específicas. Afirmou que devem aproveitar esse momento com a secretária 

de saúde para discutir esse assunto e, posteriormente, enviar um relatório para a Secretaria  
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de Educação, visando aprimorar o processo de transição entre a rede municipal e estadual. 

Requerimento aprovado por oito votos. O vereador Joselino Santana Dias propôs 

requerimento verbal, solicitando à prefeitura municipal e à Cemig que realizem a 

manutenção dos postes localizados na Rua Emanuel, próximo ao número 30, no Bairro 

Vila São Luís. Explicou que são dois postes que estão colocando em risco os transeuntes 

e moradores do local. Em discussão, a vereadora Juliana Ellen de Sales parabenizou o 

vereador Zelino. Relatou que a situação estava complicada, pois hoje pegou fogo em um 

poste no município. Afirmou que é importante que intercedam para que esse alerta chegue 

à Cemig. Requerimento aprovado por oito votos. O Senhor Presidente anunciou que a 

vereadora Juliana Ellen de Sales estava inscrita no Grande Expediente. A vereadora 

Juliana Ellen de Sales declarou sua filiação política e manifestou o seu compromisso com 

os ideais do Partido dos Trabalhadores (PT). Falou sobre sua trajetória política, 

influenciada pelo exemplo de seu pai e pelo compromisso com a justiça social. Destacou 

o histórico do PT na luta pelos direitos dos trabalhadores e pela construção de uma 

sociedade mais justa. Mencionou os programas sociais implementados durante os 

governos do Presidente Lula, como o Bolsa Família, o ProUni, o Minha Casa Minha Vida, 

entre outros, destacando seu impacto positivo na população de Nova Lima. Ressaltou sua 

recente agenda em Brasília para discutir investimentos federais para o município, 

indicando expectativas positivas para o futuro. Salientou que, ao se filiar ao PT, reforça 

seu compromisso com a participação popular e a democracia, ressaltando a valorização 

do  envolvimento  da sociedade civil na tomada de decisões políticas. Agradeceu à direção  
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municipal do PT por recebê-la de braços abertos e reafirmou seu compromisso em 

trabalhar por uma Nova Lima mais inclusiva, justa e transparente. O Senhor Presidente 

informou que não havia apresentação de oradores inscritos. Agradeceu a presença de 

todos e, sob a proteção de Deus, declarou encerrados os trabalhos. Desejou boa noite a 

todos.__________________________________________________________________ 


